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Come ogni anno, la presenza di alunni diversamente abili all’interno del nostro 
Istituto Comprensivo richiede alla scuola e alla società civile un confronto ed 
un’apertura costanti verso i  bambini. E’ una sfida quotidiana perché si possano 
realmente integrare nel contesto scolastico e per questo è indispensabile fornire 
qualità didattica, attenzione alla persona e collaborazione con la famiglia. 

Attualmente sono presenti nel nostro Istituto 39 alunni di cui 21 frequentanti la 
scuola primaria (7 gravità) e 18 la scuola secondaria (9 gravità).  
I docenti di sostegno (9 alla Scuola Primaria e 11 alla Scuola Secondaria) finalizzano 
il loro lavoro ad un’integrazione e una partecipazione attiva alla vita scolastica, con 
interventi specifici ed individualizzati.  
Quest’anno la presenza degli insegnanti fin dai primi giorni di scuola, ha permesso di 
impostare subito il lavoro improntandolo ad una piena collaborazione e cooperazione, 
fattori che rimangono fondamentali per l’integrazione. 
Durante l’anno scolastico  sono stati calendarizzati incontri con gli insegnanti di 
sostegno (incontri di materia per la Secondaria) per confrontarsi sulle difficoltà 
incontrate e sui problemi emersi, illustrare la stesura del PEI, l’utilizzo del registro 
elettronico e la predisposizione di modelli per la Certificazione delle competenze 
(Secondaria).  
A Febbraio si sono svolti gli incontri di verifica intermedia per gli alunni seguiti dagli 
educatori, con la referente dell’Ente comunale e il referente della cooperativa. 
A Marzo la Referente della scuola primaria, insieme alla Dirigente Scolastica, ha 
incontrato ogni singolo insegnante per parlare degli alunni seguiti, per portare 
all’attenzione situazioni particolari o avanzare richieste per il prossimo anno. 
Si vuole segnalare che quest’anno il rappresentante dell’Asl non ha partecipato 
all’incontro di verifica intermedia e anche i colloqui con la Neuropsichiatria sono 
calendarizzati su richiesta della referente, solo per gli alunni disabili più gravi. Si 
evidenzia una criticità nella collaborazione con l’Asl che man mano sta venendo a 
mancare ad esempio nella stesura del PEI.  
La collaborazione invece con l’Ente Locale è preziosa e necessaria in quanto oltre a 
fornire ausili per la didattica, supporta il lavoro degli insegnanti con la presenza degli 
educatori (45 ore scuola primaria e 100 ore scuola secondaria settimanali) che si 
affiancano, anche quotidianamente, agli alunni in maggiore difficoltà . 
 



In seguito al Decreto Legislativo 13 Aprile 2017 n.66, nel corrente anno scolastico è 
stata modificata la composizione del GLI (gruppo di lavoro per l’inclusione) del 
quale ora fanno parte docenti curricolari, docenti di sostegno e specialisti 
dell’Azienda Sanitaria locale.	  Come referenti della funzione strumentale abbiamo 
partecipato  all’incontro iniziale e all’aggiornamento del PAI (Piano annuale 
dell’Inclusione). 

 Del GLI non fanno più parte le famiglie degli alunni disabili, ma ugualmente si è 
svolto il 30 novembre un incontro aperto ai genitori ritenendo indispensabile il 
confronto con loro.   

Essendo venuta a mancare la disponibilità dell’Ente Locale e dell’Asl non è stato 
svolto l’incontro di verifica finale.  

Riteniamo importante nel prossimo anno scolastico ristabilire una reale sinergia tra 
tutti gli enti (comune, asl, genitori) coinvolti nell’integrazione perché la scuola non 
sia lasciata sola in questo compito così importante. 

Progetti:  

nella Scuola Secondaria sono state organizzate attività per la giornata della disabilità 
(incontro con il campione paraolimpico Andrea Devicenzi e Acroyoga); progetto di 
psicomotricità rivolto alle classe 1B e 1D in cui sono inserite due alunne con gravità; 
progetto di musicoterapia rivolto a tre alunni. 

Nella scuola primaria è stato attivato il progetto di musicoterapia rivolto a due alunne 
in collaborazione con l’Asl e l’associazione  Indaco. 
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